

**REPRESENTASI PESAN MODERASI BERAGAMA
DALAM KEHIDUPAN SOSIAL MASYARAKAT
DESA SUKODONO KECAMATAN TAHUNAN
KABUPATEN JEPARA**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI)

Oleh:

**MUHAMMAD LUTHFI HAIBATILLAH
NIM 1840210114**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PRODI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
Jl. Conge Ngebalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 438818 Fax. 441613 Kudus 59322
Email : fdki@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Muhammad Luthfi Haibatillah
N I M : 1840210114
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI)
Judul : Representasi Pesan Moderasi Beragama Dalam Kehidupan Sosial Masyarakat Desa Sukodono Kecamatan Tahunan Kabupaten Jepara

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 25 April 2022 sampai dengan 14 Juni 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 14 Juni 2022

Pembimbing,

Nur Ahmad, S. Sos, M.S.I.

NIP. 197302062006041017



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
 saudari:

Nama : Muhammad Luthfi Haibatillah
 NIM : 1840210114
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI)
 Judul : Representasi Pesan Moderasi Beragama
 dalam Kehidupan Sosial Masyarakat Desa
 Sukodono Kecamatan Tahunan Kabupaten
 Jepara

Telah diujikan pada **16 Juni 2022** dan dinyatakan lulus dalam
 Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan
 Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Farida, M.Si.</u> NIP. 197901072003122001 Ketua/ Penguji I	22 Juni 2022	
<u>Suciati, M.Pd.</u> NIP. 198609242015032007 Penguji II	22 Juni 2022	
<u>Umi Qodarsasi, M.A.</u> NIP. 198908202007092017 Sekertaris Sidang	22 Juni 2022	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.</u> NIP. 197302062006041017 Dosen Pembimbing	27/6/2022	
<u>Dr. Masturin, M.Ag</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas	16/6/2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Muhammad Luthfi Haibatillah**, NIM : **1840210114** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 30 Mei 2022
Yang membuat pernyataan,



Muhammad Luthfi Haibatillah
NIM : 1840210114

MOTTO

You can chain me.
You can torture me.
You can even destroy this body.
But you will never imprison my mind.

{Mahatma Gandhi}



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT Yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang. Dzat yang memberikan anugrah kepada peneliti sehingga peneliti mampu berada sampai pada titik ini. Sholawat senantiasa tucurahkan kepada beliau Baginda Nabi Muhammad SAW sebagai suri tauladan bagi umat muslim. Semoga kita kelak mendapatkan syafaat pertolongan beliau di hari kiamat hingga di akhirat nanti. Aamiin.

Skripsi ini peneliti persembahkan kepada

1. Kedua orang tua saya yang sangat saya cintai. Ibu dan Bapak yang senantiasa memberikan support dukungan baik finansial, nasihat serta do'a-do'a yang sangat mustajab yang dapat menguatkan saya tatkala berada di titik terendah.
2. Pengasuh Pondok Sabdo Wali Kiai Ali Ma'shum Al-Hafidz yang sangat saya *ta'dzhimi*, selaku pengasuh pondok tempat saya bernaung dan menuntut ilmu selama berada di Kudus yang telah memberikan support nasihat, serta do'a-do'a yang menjadi dukungan spiritual bagi saya.
3. Seluruh jajaran Dosen IAIN Kudus tercinta, khususnya Bapak Nur Ahmad, S, Sos, M.S.I selaku dosen pembimbing saya yang telah banyak meluangkan waktu untuk membimbing saya menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
4. Sahabat serta teman-temanku tercinta, baik teman pondok maupun teman sekelas yang telah memberikan support kepada saya, selalu mendengar keluh kesah saya dan menjadi teman diskusi yang baik selama penyusunan skripsi ini.
5. Semua pihak yang telah membantu dan memberi dukungan dalam penyusunan skripsi ini.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Berdasarkan surat keputusan bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia (Nomor 158 / 1987 dan nomor 0543 / u / 1987).

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اِ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qad'a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmaanirrahim

Puji syukur alhamdulillah kehadiran Allah SWT yang telah mencurahkan rahmat, taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini dengan lancar meskipun penuh perjuangan dan effort yang luar biasa. Sholawat serta salam tetaplah selalu tercurah kepada beliau Baginda Nabi Muhammad SAW beserta keluarga serta para sahabatnya yang selalu menjadi suri tauladan bagi umat manusia. Semoga kita semua kelak mendapatkan safaat Nabi di Hari Kiamat hingga di Akhirat nanti.

Skripsi dengan judul “Representasi Pesan Moderasi Beragama dalam Kehidupan Sosial Masyarakat Desa Sukodono” telah diselesaikan dengan sungguh-sungguh sesuai dengan kaidah yang berlaku guna mendapatkan gelar strata 1 (S1) di Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam (FDKI) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini tidak lepas dari support, motivasi, dan dukungannya. Dengan demikian, penulis menyampaikan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.S.I, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Masturin, M. Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam.
3. Dr. H, Ahmad Zaini, Lc, M.S.I, selaku ketua Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam.
4. Nur Ahmad, S. Sos. I, M.S.I, yang telah menjadi dosen pembimbing dalam penyusunan skripsi ini.
5. Segenap Dosen dan Staff Pengajar di IAIN Kudus yang telah memberikan banyak ilmu pengetahuan, sehingga penulis mampu menyusun skripsi ini sampai selesai.
6. Pemerintah Desa Sukodono khususnya Bapak Sagiman selaku petinggi Desa Sukodono yang telah memberikan izin penelitian.
7. Teman-teman seperjuangan yang telah memberikan support dukungan serta teman diskusi.
8. Kepada seluruh pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Atas segala bentuk dukungan dan bantuan yang telah diberikan, penulis mengucapkan banyak terimakasih. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih belum sempurna. Penulis berharap skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis pribadi, pembaca, serta mahasiswa lainnya. Aamiin.

Kudus, 30 Mei 2022
Yang Menyatakan,



Muhammad Luthfi Haibatillah
NIM.1840210114

